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九七之後，本港政制的每一步發展都牽動著每一個市民的心弦，

我們新界工商業總會也非常關心這個問題。民主化是一個逐漸的過

程，而不是一蹴而就的。每個地方民主制度化過程發展都必須遵循本

身的社會發展和特點，摸索出一套適合的民主制度，並不斷加以完

善。香港社會本身就是一個注重穩定的社會，快速的變化顯然不能適

應市民的政治訴求。在現有的法律框架下，香港政制發展的進度表已

經明確，人大常委會已在 2007 年作出決定︰2017 年普選行政長官，

最早在 2020 年普選立法會全體議員。那麼對於“雙普選”路線圖的

糾纏非但不能解決任何實質上的政治問題，反而有可能影響到香港與

內地經濟合作的展開。 
 

因此，本會在討論之後一致認為，政府今次政改方案，符合廣大

香港市民的期望，對順利實現普選至為重要。2005 年香港已錯失一

次民主向前邁進的機會，如今次再原地踏步，意味香港的民主發展停

滯不前，這是香港廣大市民所不願意看到的。      
政府今次政改方案，是在「基本法」和 「人大」決定框架下已

增大民主成份 的最佳方案，能凝聚各界共識，以最大誠意和決心推

動政制發展朝著雙普選邁進。本會認為這是推進民主發展的最佳方

案，表示大力支持。  
 

因此，我們強烈呼籲：香港社會各政團、各階層都應當以香港未

來發展的大局為重，著眼於社會的整體利益，而不是一味的追求個人

的政治影響與選舉結果。各方應該本著對市民、對香港負責的態度認

真處理香港政制發展問題，為本港贏取一個美好的未來。 

 

 

                                     香港新界工商業總會     

                                     發言人：馬慶豐會長 

                                       5/12/2009 

立法會CB(2)432/09-10(18)號文件  



 

關於對特區政府 2012 年行政長官 
及立法會產生辦法咨詢文件的意見書 

 

這次特區政府推出的政改方案，充分體現了政府的遠見卓識和務

實態度。它實際上是 2005 年政改方案的“優化版”，其“優化”之

處重點在於擴大了民主基礎，兼顧了各方利益，是朝向普選邁出的一

大步，充分體體了政府推進本港民主發展的極大誠意。 
 

政改諮詢方案的核心是增加行政長官選舉委員會的人數和立法

會議席，藉以擴大參政空間，並大幅度提高了民主的成份，更好地兼

顧各方利益，為民主的實質進展提供了廣泛的民意基礎，也為直選的

最終實現邁出了關鍵性的一步。 
 

因此，本次的政改方案較“05方案”已注入新的民主元素，回應

了“05方案”時的兩個重要訴求，包括爭取到普選時間表；以及取消

委任區議員的投票權，加強立法會的民主成分。可以看出，政府是以

最大的誠意和決心推動香港政制前進，方案提出的方法反映政府認真

響應各界訴求，期望各界可以求同存異。 
 

香港是一個多元的社會，由不同的群體組成，有著不同的經歷和

背景，而且正處於回歸後的經濟政治發展的磨合時期，因此穩定是香

港的重要目標，也是香港持續繁榮的前提條件。如何維持政治穩定的

大局，尤其在關乎憲政發展的民主議題下，更是涉及全港人的根本利

益和長遠發展。在這一背景下，切實可行的政改方案必定是要體現最

廣泛的民意，需要相互寬容和讓步，兼顧各方的利益。否則激進式的

政改方案，企圖一步到位，立即實現直選的目標，必然會帶來香港政

制的動盪，內部的分裂，最終不利於整個香港的發展和進步，直接受

傷害的必定是香港市民。 
 

我們希望，面對這樣一個民主化的政改方案，社會各界能夠堅持

理性務實的態度，求同存異。我們應當抱著共同的願景，那就是推動

民主的實質前進，最終達致雙普選，保持本港的和諧穩定和繁榮發展。 

 

                                     香港新界工商業總會     

                                  發言人：伍兆緣副主席 

                                       5/12/2009 


